



Résumé

Étudiants avec personnes à charge : Pratiques courantes dans les établissements d'enseignement postsecondaire du Canada et des États-Unis

Avril 2005

À l'automne 2003, la Fondation a dressé un inventaire des pratiques courantes qui visent à faciliter la vie des étudiants avec personnes à charge dans les établissements postsecondaires du Canada et des États-Unis. Le projet consistait à mener une étude exploratoire qualitative non scientifique auprès de certains établissements. Sur un échantillon initial d'une centaine de collèges et universités, nous avons reçu des réponses de 40 établissements canadiens et de 6 établissements américains.

Nos travaux de recherche nous ont permis de dresser la liste des principales pratiques visant à faciliter la vie des étudiants avec personnes à charge. Parmi ces pratiques, mentionnons les services de garde d'enfants et les programmes de soutien; les programmes d'orientation et de soutien familial; l'offre de logements familiaux; la présence d'associations étudiantes et de groupes qui appuient les étudiants avec personnes à charge; la mise sur pied de banques ou de services alimentaires; les services de soins de santé; le soutien financier; les programmes de transport; les centres d'allaitement et les tables à langer; et la flexibilité de l'horaire des cours.

Nous avons reçu diverses réponses sur la mise en place des pratiques clés :

- Certaines pratiques visaient à respecter une loi ou des politiques gouvernementales.
- Des étudiants, des membres du personnel, les associations d'étudiants et autres groupes de pression ont exigé ou ont lancé certaines pratiques.
- Les établissements ont élaboré certaines pratiques eux-mêmes, en consultant les étudiants ou en sollicitant l'apport des étudiants et des représentants du personnel.
- Les changements observés dans le profil démographique des étudiants ont entraîné une demande pour certaines pratiques.